
Март 2020. 
 
Прежде чем я перейду к рассказу про март, хочется сделать акцент на чем 
то очень важном. На людях. Со стороны всегда кажется, что посланники- 
счастливчики. Они ходят на различные мероприятия, общаются с 
партнерами, много всего переводят и на выходных могут уехать погулять в 
Голландию, Бремен или Гамбург. Однако за кулисами всего этого есть и 
грустная сторона. Немцы бы назвали это чувство как Heimweh (тоска по 
родине, по дому). Больше всего это состояние я замечал у посланниц из 
Англии и Франции. (Посланница из Турции приехала с мужем, сыном и 
родителями) (Посланница из Голландии в любой момент может сесть на 
поезд и уже через 3 часа она будет дома). До Анже или Дарби так быстро 
не доберешься. А что же русские? Им хватает матрешки и множество 
картин в бюро с изоображением родного города, чтобы не чувствовать 
себя одинокими? Конечно же нет. Спасают люди. В первую очередь мои 
предшественники. Те, кто остался в Германии, чтобы продолжить своё 
обучение. Но как бы ребятам не было тяжело (учить в университете 
искуственный интеллект/компьютерную лингвистику как Арсений или 
информатику смежную с немецким правом как Маша явно очень нелегко), 
они всегда помогут советом и делом. Можно часто услышать от немцев в 
наш адрес: «Ihr Russen seid immer zusammen». Я бы сказал, что мы первые 
Ansprechpartner друг у друга.  Я уверен, что всеми нами движет 
причастность к чему то большему. Посланничество – это не просто один 
раз в жизни перевести детские письма и отправить посылку в Тверь. Как 
бы это громко не звучало, но посланничество это надолго, если не 
навсегда. Кстати, мне на днях написала девушка, которая была 
посланницей в конце 90-х годов с идеей для проекта и мы уже приступили 
к поиску партнеров. Через более чем 20 лет она не растеряла дух 
посланничества. Все это я веду к тому, что в конце февраля Оснабрюк 
покинул Арсений и дружной компанией приобретенных за 3 года им здесь 
друзей мы пошли провожать его на вокзал. Вернуться насовсем не обещал, 
но обещал помогать в развитии партнерских отношений непосредственно в 
Твери. 



 
 
В начале марта Оснабрюк с официальным визитом посетила посол 
Франции в ФРГ. В честь этого был организован прием в зале 
Вестфальского мира. В конце встречи об этом событии была сделана 
запись в Золотой книге г. Оснабрюк.  

 
 



Далеко не все гости города удостаиваются чести внесения их имен в 
Золотую книгу. Говорят, что бывали даже и скандалы и обиды гостей, 
поэтому утверждение имен гостей города мира серьезно обсуждается.  
 
Март, на мой взгляд, самый самый последний подготовительный месяц в 
работе посланника. Если первые три месяца мы только осваиваемся, то с 
января по март мне предстояло и путешествие в Россию спланировать, и с 
артистами на Майскую неделю договориться, и план бизнес миссии 
утвердить и прочие планы и проекты на лето продумать. Но сегодня я хочу 
поговорить с вами более подробно о путешествиях в города побратимы из 
Оснабрюка, а точнее вкратце рассказать куда, на чем и по чем можно 
съездить. 
Итак, путешествия можно разделить условно на 2 группы. Путешствия на 
самолете (Россия и Турция) и на автобусе (Англия, Нидерланды, Франция 
и Австрия). Дада, Вам не показалось, Австрия, где находится город 
партнер Оснабрюка- Гмюнд. В Гмюнде кстати находится «Оснабрюкская 
хижина» (Osnabrücker Hütte). Подробнее можно почитать здесь: 
https://www.osnabrueckerhuette.at/geschichte-1/ 
 
Для каждого путешествия установлены минимальный и максимальный 
порог участников. Для России и Турции – минимум 10 человек, максимум 
16. Для автобусных путешествий от 20 до 30 человек. Каждый посланник в 
глубине души хочет организовать поездку в родные края, чтобы показать 
на яву все красоты природы и архитектуры, а не только по фото или видео. 
Ну и к родителям заскочить хоть на пару часов) 
Не переживают только посланники из Хаарлема. Почему? Потому что 
путествие занимает один день на автобусе, туда обратно. Ехать чуть более 
3х часов. За символическую плату в 40-50€ участники получают: трансфер 
до Нидерландов и обратно, обед, пешую экскурсию по городу или катание 
на кораблике. Но самое главное, зачем едут в Хаарлем- это фестиваль 
цветов Blumenkorso.  
За последние годы без проблем набирались желающие для поездки в 
Францию. Тяжелый год обещает быть для Англии, из-за Брексита тяжело 
что либо спланировать, ведь граждан Еврособза в любой момент могут 
просто не пустить в старну. Эмили (посланница из Англии) поделилась с 
нами новым английским словом „to brexit“, что означает: «прощаться, но 
не уходить» ☺  
Плохи дела у турков, многие отказываются лететь в Турцию из-за 
политики, поскольку убеждены, что приезжая в Турцию и оставляя там 
денежку, они поддерживают Турецкую власть. Но в этом году Неше 
(посланница из Турции) составила отличную программу и цена за 10 дней 
порядка 1 100 € с перелетом, посещением островов и национальных 
парков, проживанием и завтраками. Прям полноценный отдых. Когда мы 
репетировали представление наших программ, все безоговорочно выбрали 
Чанакалле. Виды очень впечатляют. Посмотрите сами проморолик про 
город. (Говорят, что Троя находилась именно в районе нынешнего города 
Чанакалле)). https://www.youtube.com/watch?v=ly8LvLmT678 
 

https://www.osnabrueckerhuette.at/geschichte-1/
https://www.youtube.com/watch?v=ly8LvLmT678


А что с Россией спросите Вы?  
 
Помните, в своем блоге за январь 2020 я рассказывал про Русско-немецкий 
вечер и моих гостей, один из которых был житель Оснабрюка Манфред 
Гилевски, который в мае 2017 занял последнее свободное место для 
путешествия в Тверь после того как я продал ему идею путешествия в 
Россию? После вечера было несколько заинтересованных, но 
интересоваться не значит принять участие в поездке. Мне очень не 
хотелось находиться в подвешенном состоянии до последнего момента, 
поэтому ещё в ноябре у меня была готова программа, заключены 
договоренности с бюро путешествий в России, забронированы 
трансферы/экскурсии/отели. Именно поэтому на каждой встрече/приеме/ 
общении с партнерами я рассказывал о возможности отправиться со мной 
этим летом в Россию. Коллеги добро подшучивали надо мной, что до 
путешествия ещё долго, записываться можно будет ещё только в марте, но 
результат превзошел все ожидания. 15 вакантных мест были 
забронированы за 3 дня после начала приема заявок. Неше чуть не умерла 
от зависти))) Поэтому остальным заинтересованным я предлагал поездку в 
Турцию.  
 
Но есть и обратная сторона у данного взрыва интереса к путешествию в 
Россию и возникали даже неприятные ситуации. Например, кто-то 
выражал свой интерес ещё в декабре, но не было возможности подтвердить 
участие, поскольку формуляры рассылали только в начале марта. В 
Германии очень тяжело что-то отложить «до завтра». И представьте себе 
ситуацию, когда человек звонит и спрашивает: «Я хотел бы поехать в 
Россию. Есть ли ещё места?». Я смотрю в список и вижу, что ещё 4 места. 
Человек отправляет по почте заявку, которая придет к нам в лучшем 
случае на следующий день. Утром я узнаю, что эти 4 места уже заняты. 
Просто кто-то позвонил руководителям, быстро приехал лично в ратушу и 
оставил письменное согласие. Но посланник же пообещал, забронировал 
место, предупредил руководителя. Но у руководства своё видение. 
«Считаем только по заявкам, которые лежат у меня на столе», 
«интересоваться не значит принять участие в поездке». В таких ситуациях 
даже не важно кто прав кто виноват, в дурацком положении именно 
посланник и приходится звонить, объяснять извиняться, предлагать 
альтернативы и перемещать желающих в список ожидания, вдруг кто 
откажется. 
 
В общей сложности я насчитал 26 желающих и, чтобы удовлетворить 
спрос, мы даже рассматривали вариант с привлечением второго 
сопровождающего или организации второй поездки. Но, поскольку я уже 
должен был лететь в Россию два раза летом (сопровождать бизнес миссию 
и Bürgerreise) от второй идеи мы отказались. 
 
Что касается интереса к России, он действительно очень велик среди 
населения. Доказывает это как минимум большой фильм, который вышел 
на главном немецком телеканале про Волгу. Несколько человек позвонили 



мне и порекомендовали к просмотру. Начинается рассказ про самую 
длинную и могущественную реку Европы конечно же с Тверской области. 
 

 
 
Часто в последнее время в интернете можно встретить картинки в 
сравнении, например: «Думаете это Альпы? Нет- это Алтай», «Думаете это 
Исландия? Нет- это Камчатка» и прочие. В марте, после просмотра в 
главном киноотеатре Оснабрюка фильма от первого лица немецких 
путешественников об их путешествии в Финляндию и Россию я задумался 
о красоте русской природы и достопримечательностях. Ещё больше 
захотелось скорее поехать с группой в Тверь и всем показать, как у нас 
здорово. Ведь посланики стараются продумать каждые 15 минут своего 
пребывания во время путешствия.  
Кстати о самом фильме. Формат для меня был немного необычным. И я 
точно не уверен, пошел бы я снова на подобное.  
История в следующем. Семейная пара очень любит путешествовать. Они 
проложили маршрут через Финляндию и север России, запаслись едой, 
палаткой, прочим снаряжением и отправились по глухим краям без знания 
языка. Все это они снимали и фотографировали сами, а потом просто сами 
же смонтировали и отправились в тур по Германии всем показывать и 
рассказывать. Как при просмотре обычного фильма в начале выключается 
свет, показывают красивые кадры, а потом, раз в 15-20 минут включается 
свет и на сцену выходит эта же семейная пара и рассказывают где они 
были и что они там делали. По окончании предлагается купить книжку с 
фотографиями за 35€ 
Отмечу также, что стоит кино в Германии дорого, данный сеанс обошёлся 
в 15€.  
Интересно, если бы на момент просмотра фильма у меня не было 
достаточного количества заявок на путешествие, разрешили бы мне 
сделать рекламу со сцены)) 
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Вы читаете блог посланника за март 2020 года и именно в марте пандемия 
коронавируса набрала немыслимый ещё две недели назад оборот. 
Напряжение чувствовалось с каждым днем все больше. Начиная от 
ажиотажа и стремительно пустеющих полок в магазинах, 
распространяющихся голосовых сообщений в WhatsApp что могут быть 
перебои с поставками продуктов заканчивая резким дистанцированием 
людей друг от друга. Первую неделю мы провели в подвешенном 
состоянии. Вопрос «что будет дальше?» звучал каждый день. Раз в 2-3 дня 
проходили большие собрания в главном зале Ратуши. Мы могли 
присутствовать далеко не на всех, поэтому мы просто ждали когда придут 
руководители и скажут, что все мероприятия до осени отменены. Так и 
случилось.  
 
Выражение «Abstand halten» (держать дистанцию), которое ещё со школы 
мной воспринималось только из мира автомобилистов, приобрело 
совершенно другой смысл, но лексику все посланники быстро освежили. 
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В кабинете посланников из Англии увековечены фото всех посланников, 
которые работали в Оснабрюке с 1976 года. Англичанка сказала, что: 
«Наши фото повесят в один ряд с ними и через года будут вспоминать с 
сожалением о неудачниках, которые ничего не успели сделать». Но именно 
тогда мы решили, что в независимости как будет развиваться ситуация, мы 
постараемся выжать максимум. Но для начала нам предстояло отменить 
все наши брони на предстоящие поездки. 
Ситуация накалялась. В пятницу мы уходили с работы в полном составе.  
В субботу вечером объявили, что Франция с 6:00 понедельника закрывает 
границу и наша 18 летняя коллега из Анже решила отправиться домой. Я 
проводил её до вокзала, посадил на последний автобус и  в дорогу передал 
юной Нолвенн русские вафли коровка. Сцена как в Титанике не 
преувеличивая. Прощались только мы на неопределенный срок.  
 
Во вторник все по расписанию. Собрание, рецепт недели из Англии. 

 
 

После обеда Эмили (посланница из Англии) получила новости из дома, что 
в Англии вирус распространяется ещё быстрее. Около часа Эм взвешивала 
все за и против. Вечером мы проводили её на самолет.  



 
Был взят общий курс на цифровизацию и переход в онлайн формат. 
Запланированный круглый стол между школьниками Ursulaschule и 
школой №35 в Твери пришлось отменить. Не смотря на это я записал 
небольшое видеообращение для школьников. 
 

 
(не лучшее мое фото, но Вы посмотрите насколько калоритно оснащение 
моего кабинета) 
 
Чем можно заняться в свободное время соблюдая дистанцию в конце 
марта, когда на улице уже тепло? Правильно, покорать окрестности на 
велосипеде (не зря же я его привез с собой из России) и изучать Оснабрюк. 
В первую очередь я отправился в Оснабрюкский порт. 
 
 



 



 
 
Не смотря на то, что март перевернул всё с ног на голову, мы проявили 
себя как настоящая команда. Каждый с понимаем отнесся к желанию 
коллег покинуть Оснабрюк и не взирая на, казалось бы, безысходность 
ситуации, желание команды сделать что-то по настоящему классное 
помогало нам сохранять боевой настрой.  
 
На последок Вашему внимания фото весеннего Оснабрюка. 
 



 



 
 



 



 



 
 



 


